

GRAND CONSEIL NEUCHÂTELOIS – INTERPELLATION

À compléter par le secrétariat général du Grand Conseil lors de la réception du document déposé

Département(s)	DDTE	Date	18 avril 2023
Numéro	23.196	Heure	11h22

Auteur-e(-s) : Groupe libéral-radical

Titre : Déchets dans les zones agricoles

Contenu (questions posées au Conseil d'État) :

Les agriculteurs sont confrontés à de grandes quantités de déchets sur leurs terres, dont certains sont mortels pour le bétail, en particulier les canettes et les selles des canidés atteints de néosporose.

Bien que la salubrité publique et la gestion des déchets relèvent de la compétence des communes, le canton s'est engagé à mener des actions pour informer, sensibiliser et inciter sur cette problématique. C'est pourquoi le Conseil d'État est invité à répondre aux questions suivantes :

1. Comment la lutte contre les déchets évolue-t-elle dans le canton, en particulier dans les zones agricoles ?
2. Des campagnes ont-elles lieu pour sensibiliser sur les conséquences des déchets dans les zones agricoles ?
3. Des collaborations sont-elles envisagées avec les associations agricoles pour lutter contre ce fléau ?
4. Existe-t-il des données pour déterminer les conséquences de la néosporose sur les avortements du bétail dans le canton ?
5. Des mesures de soutien aux agriculteurs confrontés à des pertes dues aux déchets sont-elles envisageables ?
6. La modification du système de répression par des contraventions, qui permet aux agents nature de dénoncer les infractions au service de la justice, porte-t-elle ses fruits ?
7. Existe-t-il une statistique des sanctions prononcées par les communes et les agents nature ?

Développement (commentaire aux questions) :

Le canton s'est doté d'une stratégie de lutte contre le *littering* en 2016, qui comprend trois axes :

1. information et sensibilisation ;
2. éducation et formation de la jeunesse ;
3. sanctions.

La population neuchâteloise semble peu consciente des conséquences des déchets dans les zones agricoles, ainsi que des risques encourus par le bétail lorsqu'il consomme des fourrages souillés par des déjections canines. C'est pourquoi il semble important de tirer un bilan de la stratégie mise en place actuellement pour relever les succès et les éléments à améliorer.

Souhait d'une réponse écrite : NON

Demande d'urgence : NON

Auteur-e ou premier-ère signataire : prénom, nom (obligatoire) :

Armelle von Allmen Benoît

Autres signataires (prénom, nom) :	Autres signataires suite (prénom, nom) :	Autres signataires suite (prénom, nom) :
Bastian Droz	Vincent Martinez	Sophie Rohrer
Océane Musitelli-Taillard	Michel Zurbuchen	Martial Robert-Nicoud
Sloane Studer	Quentin Di Meo	Didier Germain
Cédric Haldimann	Blaise Courvoisier	Nadia Chassot

Sandra Menoud	Fabio Bongiovanni	Sarah Curty
Patricia Borloz	Pascale Ethel Leutwiler	Mary-Claude Fallet
Corinne Schaffner	Alexandre Brodard	